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se hace presente a cada vuelta del camino. Desde esta visión de fe os 
animo (y me animo) a emprender este nuevo curso con la alegría y la 
esperanza puesta siempre en nuestro gran y único amor, Jesucristo.

P. Alberto de Mingo Pavón

¡¡Nuestra Parroquia nos espera!!

Queremos daros la bienvenida a todos, a los que habéis salido fuera 
y a los que os habéis quedado aquí...

A las puertas del final del verano, con las fuerzas renovadas y deseo-
sos ya de empezar el “nuevo curso”, esperamos con toda ilusión, tras 
la vuelta de las vacaciones, comenzar con mucha emoción y vitalidad 
nuestras actividades. Que todos trabajemos unidos, ayudándonos unos 
a otros para crecer en la Fe y agradeciendo a Dios los regalos que nos 
da cada día.

Nos gustaría que nos contéis vuestras ideas, sugerencias…
Todas vuestras aportaciones son necesarias y serán bien recibidas.  

¡¡Os deseamos un buen “nuevo comienzo”!!
El Equipo de la Hoja Parroquial.

Cada vez que iniciamos un nuevo curso nos pueden surgir 
sentimientos totalmente opuestos: las ganas de empezar 

algo nuevo y la sensación de que todo esto hecho y simple-
mente es hacer lo de siempre una vez más. Estas dos per-
cepciones son normales y legítimas, aunque un cristiano lo 
afronta todo desde la eterna novedad. La 
tarea de la evangelización, que nos tiene 
a todos como responsables, pide que 
trabajemos no de cualquier modo, si no 
desde la fe. Jesucristo, que hace nuevas 
todas las cosas (Ap 25,1), nos asegura su 
presencia en este caminar de la Iglesia y 

Comienza un nuevo curso
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LOS DESASTRES NATURALES Y LA FE
Terremotos, tsunamis, huracanes, lluvias torrenciales, arrasando ciuda-

des y campos, y llevando muerte y destrucción. En los últimos días, el 
terremoto de Marruecos, el huracán de Libia, e incluso en nuestro país, 
las fuertes tormentas que hemos sufrido que han provocado númerosos 
daños y se han cobrado vidas humanas. 

¿Por qué estas catástrofes naturales? ¿No las puede Dios evitar? ¿Qué 
Dios es este, no tiene poder sobre la naturaleza, o no quiere protegernos? 
¿Son castigo de Dios por nuestros pecados o por los pecados de nuestros 
padres? Una cosa sí que se puede decir de estos desastres, nos enfrentan 
a estas preguntas y  ponen a prueba nuestra FE. Los desastres naturales 
son una oportunidad que no debemos ignorar para poner en claro nues-
tros valores y afianzar nuestra FE. Si estamos arraigados en las promesas 
de Jesús, podremos resistir. Si no, seremos arrastrados por las “filosofías 
humanas”. Los que creemos en Dios tenemos una razón justificable para la tragedia humana. Los que 
no, aprovecharán para rebelarse aún más contra Dios y menospreciar nuestra FE. No debemos caer en la 
tentación de creer que conocemos el propósito de Dios. Pero tampoco hay que permanecer en silencio, de 
callarnos ante estas tragedias.

El sufrimiento, y más, el del inocente, es un gran misterio, y siempre lo será. Solo tenemos la certeza 
de que nuestro Dios no nos abandona y no nos deja solos ante el sufrimiento. Dios no es indiferente al 
sufrimiento. Dios se hizo hombre y compartió nuestro sufrimiento. Jesús, con su muerte en la cruz, elevó 
el sufrimiento humano a redención. Puede que el sufrimiento sea un castigo cuando está conectado con el 
pecado, pero la figura del justo Job en el Antiguo Testamento nos presenta el sufrimiento de un inocente 
sin tener culpa de ello. Más bien, el sufrimiento es una llamada de Dios para que nos acerquemos a él. A 
veces, la dureza de nuestro corazón debe ser rota por el sufrimiento. Cuando le preguntaron a Jesús sobre 
el incidente del derrumbe de la torre de Siloé, que mató a dieciocho personas, Jesús no dio una explicación, 
sino que invitó a su auditorio al arrepentimiento y a la conversión.

Los desastres naturales no son «obra de Dios». Cuando Dios creó la naturaleza, todo era bueno. Pero 
cuando el pecado entró en el mundo por Adán y Eva, también la naturaleza se vio afectada. La corrupción 
de la creación perfecta por medio del pecado dio lugar a los desastres naturales. 

En esta sociedad en la que parece que lo controlamos todo, que vivimos en una seguridad aparente, ante 
estas tragedias, más que preguntarnos el “porqué”, deberíamos preguntarnos el “para qué”, partiendo de 
que «ni un pelo se cae de nuestra cabeza sin que Dios lo consienta» (Lucas 21:18) y «todas las cosas, 
buenas o malas, las consiente Dios para nuestro bien» (Romanos 8:28), nos tenemos que preguntar si nos 
damos cuenta de nuestra fragilidad como seres humanos; de que nuestra vida puede truncarse de repente; 
de la llamada que se nos está haciendo al arrepentimiento y a la conversión; de nuestras prioridades en 
la vida, en dónde tenemos el corazón; de si oramos por los afectados y ayudamos a los que sufren según 
nuestras posibilidades; y de si verdaderamente confiamos en Dios y nos abandonamos a Él: «Pongo mi 
vida en Tus manos [..] porque te amo, y porque para mí amarte es darme, entregarme en Tus manos sin 
medida, con infinita confianza, porque Tu eres mi Padre» (Oración del Abandono, Charles de Foucauld)

«Dios es nuestro amparo y nuestra fortaleza, nuestra ayuda segura en momentos de angustia. Por eso, 
no temeremos aunque se desmorone la tierra y las montañas se hundan en el fondo del mar; aunque rujan 
y se encrespen sus aguas, Y ante su furia retiemblen los montes. Quedaos quietos, reconoced que yo soy 
Dios. ¡Yo seré exaltado entre las naciones! ¡Yo seré enaltecido en la tierra! El SEÑOR Todopoderoso está 
con nosotros; nuestro refugio es el Dios de Jacob.» (SALMO 46:1-3, 10-11).

Ángel García
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Jesús Isidro Cotorruelo Garbayo
Sacerdote al servicio de Dios y la Iglesia

CARTA DE NUESTRO PÁRROCO

Si nos trasladamos al relato de la creación, descubrimos infinidad de veces la 
palabra: “y era muy bueno”. 

Pues bien, desde que era pequeñito me enseñaron que el problema del mal en el mundo 
viene producido por el pecado de Adán y Eva; una desobediencia, que tuvo como consecuencia, 
la aparición de la muerte y el pecado. 

En la medida que fui creciendo, me hicieron ver que ese fragmento del génesis, lo debía leer 
como un cuento que nos mostraba las grandes verdades de la creación, del mundo y del mal. Dios 
creo el mundo, puso en el centro de su creación al hombre para que la cuidara y la protegiera. Un 
hombre con una gran particularidad, fue engendrado a imagen y semejanza de Dios. Es el único 
ser, a parte de los ángeles, con la capacidad de elegir por sí mismo; de responder, si o no, al plan 
de Dios.

Por ese motivo entiendo la existencia real de las injusticias. También comprendo esas tendencias 
que todos tenemos hacia el egoísmo, las cuales nos separa de Dios y de su plan sobre nosotros. Así 
lo expresamos en la teología sobre el pecado original. El hombre es capaz de pecar. Y ese pecado, 
aunque sea perdonado, tiene sus consecuencias. 

El problema nos lo encontramos al enfrentarnos a las realidades espacio-temporales. Es ahí, 
cuando descubrimos la finitud, y que aunque la creación está bien hecha, tiene sus límites. Límites 
que nos muestran el deseo más profundo de Dios sobre la creación, salvarla de la imperfección y 
de la destrucción.  La creación, y por tanto el hombre, en su ansia de perfección y eternidad nos 
muestra el destino hacia el que nos dirigimos: “El paraíso del que hablaba el relato de la creación”. 
El cielo no solo lo pongamos como el comienzo de la creación; sino como el final al que nos 
encaminamos, hacia donde El tiene pensado antes de la creación del mundo.

Las enfermedades, las catástrofes, etc …; son realidades espacios-temporales. En ellas, no 
podemos encontrar a ningún culpable. Cierto es que, aunque los avances tecnológicos lo pueden 
ir evitando cada día más, nunca desaparecerán ya que son realidades terrenales. ¿Os dais cuenta?, 
volvemos a encontrar esa transcendencia inscrita por Dios en la misma creación. 

Palabras muy bonitas, pero no dan respuesta, ni solución, a la gran pregunta planteada. Para ello 
acudamos a los milagros de Jesús y al misterio de la resurrección. Los milagros nos hablan clara-
mente que Dios está más allá del orden terrenal. Pero al final, los milagros son como parches, al 
no ser la solución al problema. Después del milagro, la naturaleza sigue su devenir lógico (Lázaro 
revivió para volver a morir más tarde). La resurrección si que es la luz que da sentido a este tipo 
de calamidades. Ella venció el espacio (su resurrección fue gloriosa), y el tiempo (resucitó para 
no volver a morir). Cuando contemplamos al resucitado descubrimos el final al que está llamada 
la creación entera. Veamos la muerte, como un paso más, para alcanzar el paraíso.

Ante la catástrofe de Marruecos, me vuelve a surgir la gran pregunta:
¿Cómo puede existir un mal que no ha sido producido por el hombre?.

La pregunta del millón



SeptiembreSeptiembre
Día 30: Sábado:

Encuentro con
las familias de Comunión

OctubreOctubre
Día 1: OCTUBRE:

XXVI DEL TIEMPO ORDINARIO
Cambio de

horario de la misa
de la tarde de 20h a 19h.

Día 7: Sábado:
*A las 12 horas:

Bautizo de INÉS
(Hija de Adrián y Sara)

*A las 13 horas:
Bautizo de GABRIEL

(Hijo de María Dolores y 
Luis José)

Agenda de Actividades

4

Día 8: DOMINGO:
XXVII DEL TIEMPO ORDINARIO

*A las 14 horas:
bautizo de RUBÉN

(Hijo de Manuel y Adriana)

Día 12: Jueves:
Festividad del Pilar

*A las 12 horas:
Eucaristía de todo el arci-
prestazgo en la Parroquia 

de la Fe

Día 15: DOMINGO:
XXVIII DEL TIEMPO ORDINARIO

Día 21: Sábado:
*A las 12 horas:
Bautizo de ROSA

(Hija de Marcos y Beatriz)
*A las 13 horas:
Bautizo de VEGA

(Hija de Sergio y Pastor)

COMIENZA EL HORARIO DE INVIERNO
A partir del 1 de octubre la MISA de la tarde: Laborables y festivos: A las 7 tarde.

Día 22: DOMINGO:
XXIX DEL TIEMPO ORDINARIO

"Día del DOMUND"

Día 29: DOMINGO:
XXX DEL TIEMPO ORDINARIO

NoviembreNoviembre
Día 1: MIERCOES:
Día de todos los Santos

Día de precepto

Día 2: JUEVES:
Día de los Fieles Difuntos

Las misas serán a
las 10, 12 y 19 h.

Si alguien quiere que se
nombre su ser difunto… la 
semana antes que pase por

los despachos parroquiales a 
apuntarle.

FORMACIÓN DE ADULTOS NUEVO CURSO
El martes 3 de octubre, después de misa de 7, en el salón de actos, empeza-
mos el nuevo curso con el tema EL DISCERNIMIENTO, siguiendo a Henry 
Nouwen, autor al que ya seguimos el año pasado con El Regreso del Hijo 
Pródigo. Os animamos a participar. Es una oportunidad de reflexionar en 
común, de orar, de aprender y de hacer comunidad. ¡Os esperamos!
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Los años van pasando poco a poco
ya son más de cuarenta celebrados.
Quisiéramos seguir en este ritmo
de las celebraciones disfrutando.

Recuerdo aquellos “TRIDUOS” y las “MISAS”
las pláticas de Eusebio, con sus cantos

las sonrisas cruzadas de alegría,
Jóvenes y Mayores… ¡APIÑADOS!

Se llenaba la Iglesia, no cabía
la gente que venía a celebrarlo.

Aunque fuera molesto tan justitos,
“No importa”, te decía el de tu lado.

Luego estaba la típica “Comida”
de paella y arroz bien cocinado.

La alegre y divertida “sobremesa”…
Y al final… ¡DESPEDIDA! Y un abrazo.

Este año, -confieso- no he podido
disfrutar con vosotros estos actos.
Un fatal contratiempo ha sucedido
enviándome lejos, a otros “pagos”.

Ya no sigo, que viene la nostalgia
de todos esos años que he vivido.

Que sigan vuestros grandes corazones.
¡MUY UNIDOS! –SIEMPRE- ¡MUY UNIDOS!

Un abrazo para todos.
Julián Gómez

Octubre misionero

Octubre MES DEL ROSARIO Añorando
Las “FIESTAS” de
NTRA. SRA. DE
LAS FUENTES

El 7 de octubre es el día
de la Virgen del Rosario,
si quieres, puedes rezarlo
en común con nosotros.

Todos los días de lunes a viernes, media 
hora antes de la misa de la tarde, un 

grupo de personas rezamos
el Santo Rosario en la Parroquia.

El Rosario es una verdadera fuente 
de intercesión, Dios ha querido que a 
través de María nos llegue a nosotros 
su gracia, ya que fue por ella que nos 

llegó la salvación.
¡¡Anímate, te esperamos!!

Este año, el lema del Papa Francisco 
"Corazones fervientes, pies en camino" 
para la Jornada Mundial de las Misiones 

2023, se inspira en el relato de los 
discípulos de EMAÚS, en el Evangelio 

de Lucas 24,13-35.
Hoy como entonces, el Señor resucitado 
es cercano a sus discípulos misioneros y 
camina con nosotros muy especialmente 

cuando nos encontramos perdidos, 
desalentados y amedrentados.

¡ No nos dejemos robar la esperanza!
¿No arde en nuestro corazón en

el camino misionero?
Desde el grupo de Animación Misionera, 
te inviatamos a caminar con nosotros por 
el camino de la paz y del amor al Señor.

El 22 de octubre día del DOMUND,
os pedimos abrir los corazones

al encuentro de Cristo.
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Cáritas, siempre en camino

UN NUEVO CURSO, UNA NUEVA ILUSIÓN

Octubre, es la fecha en la que empieza realmente un nuevo curso 
en la Parroquia, aunque ya desde septiembre haya actividades

Hemos pasado el caluroso verano y de nuevo en la brecha 
con una ilusión renovada tras el descanso. Todo en mar-
cha. La recogida de alimentos nos da la bienvenida 
todos los segundos domingos de mes.

El almacén acusa el paso del verano y 
necesita refuerzos. Necesita nuestra cola-
boración, el compartir con otros menos 
afortunados alimentos y dinero. Recordando 
la frase del evangelio en el milagro de los 
panes y los peces, cuando Cristo les dice a 
los apóstoles:” Dadles vosotros de comer”

La acogida de los jueves, tan necesaria 
para muchas personas que necesitan ser 
escuchadas, aconsejadas, acompañadas en 
sus problemas y dificultades. Que además 
reciben una bolsa de alimentos que les va a 
permitir un plato de comida para ellos y en 
algunos casos para sus hijos.

Un poco más tarde, en noviembre empiezan las Campañas. Los sintecho y su difícil reali-
dad. La ayuda, que en Navidad supone un poco de alegría y esperanza para los hermanos en 
exclusión. Ayuda también para los países del Sur con Manos Unidas. En abril, la Campaña 
del Paro, por aquellos que, por edad, o por falta de experiencia, se encuentran sin salida 
y sin poder vivir con dignidad. Y, por último, la Campaña de Caridad, en junio, para que 
Caritas Diocesana pueda atender, formar y ayudar a los que se van quedando en las cunetas 
de la vida. Y en cada Campaña, el jueves correspondiente, una oración ante el Santísimo, 
para pedir que venga a todos, especialmente a los excluidos, el Reino.

Y a largo del curso, algunas campañas especiales como la venta de dulces de los monasterios. 
Nuestra aportación periódica todo el año pasado para Ucrania. La campaña de Siria, con desa-
yuno solidario, cuando un terremoto sacudió a este país. 

Los acontecimientos en el año marcaran este tipo de actuaciones en las que Caritas debe estar 
presente. Y presente estaremos en las situaciones complicadas que ocurran en este curso, con 
vuestra generosa ayuda.
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CAMBIO DE ARMARIO SOLIDARIO

Es el proyecto parroquial que comenzó su 
andadura el curso pasado. Es un espacio para 
que las personas mayores puedan compartir 
sus experiencias, encontrar nuevos amigos, 
hablar de sus dificultades desde la alegría de 
saberse escuchados y comprendidos.

Empezamos el curso en octubre

Llega el otoño y nos toca el cambio de armario con prendas que abriguen: una gabardina, un 
chaquetón, unas botas…

Hacer un hueco significa que hay que desha-
cerse de algunas prendas que ya no nos sirven. 
Pero no se trata de tirar, sino de reciclar, de dar 
una segunda oportunidad a la ropa que ya no usa-
mos. Deshagámonos de lo que no necesitamos, 
pero con responsabilidad y solidaridad.

Caritas Madrid tiene más de 300 contenedo-
res distribuidos por la capital, y donar en esos 
contenedores significa también cuidar el planeta 
cuando se echa la ropa en ellos. Además, es un 
gesto solidario por el cual los más desfavorecidos 
tienen acceso a la moda al adquirir su ropa en 
tiendas de segunda mano. Esta acción, permite 
también contratar a personas en riesgo de exclu-
sión. Ellas se encargan la recogida, clasificación 
e higienización y venta de la ropa en las tiendas 
de Moda Re, de Cáritas.

TIEMPO COMPARTIDO

¿Quién compra ropa en las tiendas de Cáritas? Cualquier persona que lo desee, porque son 
tiendas abiertas al público. Pero también las adquieren con bonos gratuitos familias con dificul-
tades económicas que acuden a las acogidas de las parroquias. Gracias esta solidaridad pueden 
escoger su ropa de una manera digna, acorde con su gusto y su talla. 

Deposita la ropa que no necesitas dentro de los contenedores de Cáritas, en bolsas cerradas. 
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Testimonios

Campamento verano 2003
“Tengo 9 años y este ha sido mi primer cam-

pamento. 
Al principio tenía dudas, no sabía si sería capaz 

de estar tanto tiempo sin mi familia. Pero lo cier-
to es que me lo he pasado muy bien; he estado 
muy acompañado y me ha encantado el campa-
mento. Sobre todo compartir juegos y catequesis 
con otros niños. 

Me han gustado mucho los monitores y los sacerdotes, tienen mucha paciencia, son muy bro-
mistas, amables y buenos. 

Hemos hecho juegos muy divertidos y variados, algunos de deporte y otros más de pensar 
para ser mejores personas. 

El coro de las eucaristías ha sido muy agradable. También he hecho nuevos amigos. 
Me lo he pasado muy bien y me he sentido muy a gusto. 
Espero volver a repetir el año que viene!”.

Damián

"La verdad es que este campa ha sido uno de los 
mejores, ha sido una experiencia genial; me ha unido 
mucho a Dios, a la comunidad y he podido sacar tan-
tas amistades como buenos momentos.  He disfrutado 
las catequesis, en las que hemos podido aprender 
muchísimas cosas sobre el Espíritu Santo, y como 
influye en nosotros y en la iglesia, algo fundamental 
de nuestra fe. También jugando, haciendo deportes…
he aprendido lo importante que es el compañerismo. 
En mi opinión el campamento es una etapa súper bonita, en la que conectas con más gente, de 
varias edades, contigo mismo y sobre todo con Dios; cada uno de los monitores y catequistas 
te enseñan miles de cosas que sabes que nunca olvidarás; y cada persona del campamento con 
la que vives tantas experiencias y anécdotas que siempre vas a recordar. En resumen, ha sido 
una experiencia extraordinaria, que he disfrutado muchísimo y que difícilmente podré olvidar".

Bea

“De pequeño siempre me dormía en misa. Era algo muy monótono de lo que no sacaba nada 
claro. Pero desde que me apunté a catequesis, ha cambiado todo. Ahora veo el cristianismo de otra 
manera, mucho más atractivo, notando cómo me llena por dentro.

Después empecé a ir a poscomunión, que hizo que mi fe creciera, y, con diez años, fui a mi primer 
campamento. Fue maravilloso, no sé cómo lo hacían, pero la manera de mezclar un campamento, 
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con toda la diversión, y la vida espiritual, era 
increíble. Y, como era lógico, volví a repetir.

Este año ha sido mi último campamento y, 
al ser de los mayores, ha sido muy especial. 
No paras ni un segundo, hay todo tipo de 
actividades: yincanas, deportes, talleres, 
juegos, caminatas, excursiones, etc. Y tam-
bién hay tiempo para la oración.

Pendientes de nosotros siempre hemos 
tenido a los monitores, más hermanos que 
otra cosa, a Jesús y Alberto, los sacerdotes 
dispuestos a escuchar cualquier inquietud, y 
a los seminaristas, José María y Óscar, muy 
cariñosos y cercanos.

Mis padres me dicen que vuelvo agotado, pero con una sonrisa en mi cara. Es una experiencia 
única, que puede hacer cambiar a las personas, que te acerca a Dios a más no poder y en la 
que somos una gran familia”.

Luis

“El campa es una experiencia maravillosa. Tienes la diversión asegurada. Estamos todo el 
dia haciendo cosas súper distintas. También, los monitores preparan juegos muy divertidos por 
las tardes y las noches que son increíbles. Siempre, con ellos, nos echamos muchas risas, Lo 
mejor es que conoces a gente nueva y haces amistades que pueden durar toda la vida. Cuando 
termina el campa siempre tengo ganas de que llegue el año siguiente pra volver y disfrutar”.

Carla

“Hace más o menos un mes, los jóvenes de la parroquia tuvimos la suerte de viajar a Lisboa y 
vivir la Jornada Mundial de la Juventud, en la cual nos encontramos tanto con el Papa (aunque 
no demasiado de cerca), como con más de un millón de jóvenes católicos de todo el mundo. 
Durante los siete días que pasamos fuera de casa, vivimos experiencias de todo tipo: desde 
viajes en bus y en tren apretados con muchísimas personas, largas colas para conseguir comi-
da y peregrinaciones con mucho calor y peso en la mochila; hasta misas increíbles en distintos 
idiomas junto con miles de jóvenes, catequesis con el grupo de nuestra parroquia, y muchos 
encuentros con el Papa (el vía crucis, la vigilia, la misa de envío, etc). Un día hasta pudimos 
ir a la playa, disfrutar del mar y compartir cómo estábamos viviendo la JMJ. En definitiva, la 
JMJ ha sido una experiencia inolvidable que nos ha permitido vivir nuestra fe de una forma 
distinta, y en la que el Papa nos ha querido dejar algunos mensajes. Uno de mis favoritos lo 
dijo en la vigilia del sábado: ‘Solo hay una cosa gratis, el amor de Jesús. Entonces, con esto 
gratis que tenemos, el amor de Jesús y con las ganas de caminar, caminemos en la esperanza, 
miremos nuestras raíces. Sin miedo, ¡no tengan miedo!”.

Sofia
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Este verano, mi compañero Óscar y yo, 
hemos tenido el gran regalo de poder par-

ticipar en los dos grandes planes parroquiales: 
el campamento y la Jornada Mundial de la 
Juventud. He de reconocer que me considero 
un joven de “campamentos”, pues, desde muy 
pequeño he ido prácticamente todos los vera-
nos de campamento, y, cuando este año me 
tocó ir como seminarista fue una gran alegría 
para mí.

Podría hacer un desarrollo teológico, socio-
lógico o cultural de lo que supone un cam-
pamento para el crecimiento de la persona, 
pero todo eso quedaría insignificante ante lo 
que realmente es vivir un campamento: cons-
truir familia. Convivir durante dos semanas 

Testimonios

¡SUMÉRGETE EN DIOS!

con tantos jóvenes, monitores y sacerdotes teniendo a Cristo en el centro, es la definición 
de familia, como decía San Juan Pablo II: comunidad de amor y vida. Aprender a estar con 
el otro, cumplir el horario propuesto, disfrutar de los juegos, profundizar en las catequesis, 
superar las dificultades en las marchas, todo eso es posible si se vive en familia, si se vive 
en comunidad.

Los cristianos no podemos vivir una fe “solitaria”, “individual”, y, por eso, nuestra vida, también, 
tiene que reflejar que somos parte de una familia muy grande. Puede sonar a tópico, pero muchas 
veces, nos hemos acomodado a vivir una relación vertical con Dios y no horizontal con los herma-
nos. Los campamentos abren los ojos ante lo que es realmente la Iglesia, estoy convencido que los 
setenta jóvenes que participaron que quieren vivir así, en familia, durante todo el año, durante toda 
la vida, y, eso una grandeza para nuestra parroquia, porque ellos nos recordarán a lo que estamos 
llamados, a la la vida en familia, una familia que es universal.

En la JMJ llegamos a estar congregados un millón y medio de personas. Esas Eucaristías donde 
nos reuníamos tantos jóvenes nos ayudan a ver la realidad de nuestro nombre: “católico” que 
significa universal. Sería una pena que nos quedáramos en nuestra piscina, con el océano inmenso 
que nos quiere presentar Dios para nuestras vidas, nos llama a ir mar adentro, a sumergirnos en la 
gran familia a la que pertenecemos, y, eso solo es posible si hacemos experiencia de ello. El movi-
miento se demuestra andando… la vida en familia se demuestra conviviendo: en campamentos, en 
la JMJ, en nuestra vida parroquial.

Así que no lo dudes, vive en familia, vive tu fe en la parroquia, sumérgete en la vida de la Iglesia.

José Mª Glez. Bueno



a las catequesis, en la vigilia o en la misa celebrada por el Papa. También lo hemos podido ver en una de 
las formas más bonitas que se pueden que es a través de los demás, en él más de millón y medio de jóvenes 
que nos reunimos por la misma razón. Es cierto que durante estos días no todos los momentos han sido 
fáciles pero el verte rodeado de tantas personas que por un mínimo gesto te regalaban su mayor sonrisa te 
llenaba el corazón de amor y de fuerza para continuar adelante por ti pero sobre todo por ÉL.”

Javi

“Este verano he tenido la oportunidad de acudir a la JMJ junto a más jóvenes de la Parroquia. Se trata 
de un encuentro de millones de jóvenes de todo el mundo que comparten la misma fe que nosotros. Ver a 
tanta gente unida por la misma fe ha sido muy conmovedor.

Ha sido una semana muy intensa, pero el ambiente de felicidad que se respiraba por las calles de Lisboa 
era espectacular. Yo estoy muy agradecida de haber podido vivir esta experiencia. Me habían operado 3 
semanas antes del viaje y, a pesar de que llegué a pensar que no podría ir, no me arrepiento de haberme 
animado. Hubo momentos en los que no me encontraba bien, pero gracias a mis compañeros pude encon-
trar las fuerzas necesarias para seguir al pie del cañón.

En esta semana pudimos compartir momentos con nosotros mismos en los momentos de oración y 
reflexión, que nos ayudaban en nuestro crecimiento personal, pero también con los demás, dándonos la opor-
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JORNADA MUNDIAL DE LA JUVENTUD 2023
“Os voy a contar mi experiencia en la Jornada Mundial de la Juventud. 
Llegué a la Parroquia a principios de este año. Por lo que, teniendo un día de catequesis a la semana, no 

pude hacer casi amigos, así que llegué a la JMJ sin conocer a prácticamente nadie del grupo.
En seis días he hecho buenísimos amigos, con los que he compartido recuerdos inolvidables, unos difíci-

les, como las caminatas al sol, dormir en el suelo, las duchas al exterior… de los cuales he aprendido lo 
agradecidos que debemos de estar todos los días por todo lo que tenemos, y otros buenos, cuando escu-
chamos al Papa, oramos juntos, cuando cenamos en la playa, cuando cantábamos en cualquier lugar y 
momento, o cuando conocíamos a gente de todo el mundo.

Era increíble ver como un millón y medio de personas se reúnen para ver y escuchar a una sola persona, 
pero no cualquier persona sino al embajador de Jesús. Mi momento favorito fue en la vigilia, en aquel 
silencio absoluto de miles de personas, ahí me di cuenta que todo el sufrimiento de los momentos duros 
mereció mucho la pena.

Finalmente os dejo la frase que dijo el Papa que más me motiva:
‘En el arte de ascender la montaña, lo importante no es no caer, sino no permanecer caído’.

Inés

LOS JÓVENES

“Poco a poco se fue acercando uno de los eventos 
más importantes para toda la juventud cristiana, la 
Jornada Mundial de la Juventud, este año celebra-
da al lado de casa, en Portugal. Los jóvenes de la 
Parroquia no dudamos ni un momento en acudir al 
encuentro con el Papa y con Dios. Durante todos 
estos días hemos tenido a Dios muy presente en 
nuestras vidas, nos hemos acercado a él gracias a 
misas diarias celebradas en iglesias locales, tam-
bién nos hemos acercado y hablado con él gracias 



CONTACTA CON NOSOTROS EN LA PÁGINA WEB DE LA PARROQUIA Y PINCHA EN BUZÓN
DE SUGERENCIAS o directamente con los sacerdotes o el equipo de la Hoja Parroquial www.parroquialasfuentes.com
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tunidad de conocer a gente y conectar más con 
aquellos que ya conocíamos. También hemos 
podido ver más de cerca al Papa Francisco. Nos 
recordó que no estamos aquí por casualidad, 
que todos y cada uno de nosotros hemos sido 
llamados por nuestros nombres. Haber tenido la 
oportunidad de verle y escuchar sus palabras ha 
sido algo muy impactante, una experiencia que 
nunca olvidaré y no dudaría en repetir.”

Celia

“Antes de contar mi experiencia en la JMJ, quiero dar las gracias a todos los feligreses de la Parroquia 
por tenernos presentes en sus oraciones y pedir para que la JMJ fuera un lugar de encuentro con el Señor 
y con todos nuestros hermanos en la fe venidos de muchos países.

Cuando el año pasado me senté con nuestros sacerdotes Jesús, Alberto y Edwar para proponerles apun-
tarnos a la JMJ ni de lejos pensaba que seríamos un total de 37 peregrinos, más otros 10 que se unieron 
los últimos días. El verano pasado varios adolescentes y jóvenes tuvieron una experiencia algo simi-
lar cuando se apuntaron a la Peregrinación 
Europea de Jóvenes 2022 (PEJ) a Santiago 
de Compostela. En mi caso me apunté con los 
franciscanos del colegio San Buenaventura 
porque su plan me cuadraba mejor. Y fue una 
experiencia que me encantó. El ambiente de 
familiaridad, de alegría, cantos y de oración 
es lo que rezaba para que se recreara este año 
con mi grupo de la Parroquia en la JMJ.

Estas ganas mías, me llevaron nada más 
arrancar 2023, a preparar una reunión con 
la ayuda de varios jóvenes y catequistas 
que estuvieron en las JMJ de Madrid y de 
Cracovia, para que contaran sus experiencias 
y explicaran qué es una JMJ a los adolescen-
tes y jóvenes de nuestra Parroquia y animar-
les a ir a la de Lisboa.

Mirando atrás hacia esos días de la JMJ, sólo puedo decir bendita locura y espero que todos los 
peregrinos de la Parroquia hayan disfrutado de la JMJ. Un millón y medio de peregrinos reunidos en la 
capital lusa hizo que en más de una ocasión tuviéramos que trabajar la paciencia y la esperanza para 
encontrar la comida, sitio en el bus o tren de vuelta, o algún hueco para poder presenciar los eventos 
centrales de la JMJ. Pero no tengo la menor duda de que Cristo nos acompañó durante estos días y que 
nos habló a través del Papa Francisco, igual que 2.000 años atrás lo hizo también cuando explicó las 
bienaventuranzas a la multitud que le seguía. Y aunque la JMJ fue un evento espectacular, me gustaría 
recordarme que la fe no puede sostenerse con encuentros así que ocurren cada 4 años, 
sino de nuestros pequeños gestos cotidianos como ir a misa, la confesión, cuidar la 
oración con Dios o practicar las obras de misericordia con nuestros prójimos.”

Alberto


